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阅读提示

去年同心新村进行管网改造，增加了两百多个停车位。在改造之前，小区地面停车
位紧缺，许多业主没地方停车，而现在小区里停车位充足，基本能满足业主需求。

□ 记者 谢佳俊

本报讯 11月 12日起，晚报推出《聚焦小区停

车难》系列报道。11月 15日，晚报官微推出《有人

半夜掉眼泪，有人停车比开车时间长⋯⋯这些地

方算丽水停车最难的小区么？》的报道，文中罗列

了市区银苑小区、永晖新村等小区的停车难题。

不少网友纷纷在文章底部留言，诉说停车的难处、

提出整治的意见。

不少读者提到，灯塔小区、白云小区等小区也

存在停车难的问题——

网友“水电安装及维修 13575392252”：我是

西银苑小区的，车子买来都不敢开出去，回来就没

位置停了。

网友“窕窕”：为什么没有白云小区？我的车

一个月都难得发动一下，因为我一开走马上没车

位，必须等大家都去上班才可能有空位。如果是

晚饭后回来，基本就看运气了。

也有部分网友提出，业主更改地面车库用途、

有地下车位不停放等情况也加剧了停车难——

网友“冰点丁丁”：其实怡景花苑对面的花园

小镇停车场可以包月包年，可是那些没有买停车

位的业主宁可一圈圈绕着找停车位，也不愿意花

钱去对面租个停车位。

网友“蚊子”：明明是公共车位，却有人放置各

种物品占位或圈地，这些行为物业不管也是小区

混乱的原因。

没车位不是乱停车的借口，部分车主的素质

有待提高——

网友“電力不足”：最可恶是那些乱停的车子，

一排位置大家挤挤也还好，但有些车直接把路堵

住，还不留电话，人也找不到。

网友“单行道”：没车位不能成为乱停车的借

口，乱停车占用消防通道，有的地方连人都过不去。

免费停车的时代已经过去，应对症下药——

网友“风云”：解决停车困难还要靠自己，小区

有条件的业主要积极集资建大型停车场，或者利

用小区公园建地下车位，不要老是想着免费停车。

网友“梦之彼岸”：说到停车难，我觉得整顿僵

尸车非常有必要。

网友“不知乎”：晚上 8 点以后很多路段完全

可以单边停车，方便居民。

■《这些地方算丽水停车最难的小区么？》后续

“停车难”引公众关注
“乱停车”更应治理

□ 记者 谢佳俊 文/图

本报讯 近年来，随着居民车辆保有量的

不断增长，停车难问题日益突显，尤其是一些

老旧小区，矛盾更为突出，居民下班晚了根本

找不到车位。平日里“抢车位大战”时常上演

——有的居民将车停在绿化带里，有的则见缝

插针把边角和次干道全部占满，更有甚者私设

地锁把公共车位据为己有。小区停车难是否

真的是一个无解的问题？昨天，记者带着这些

疑问走进了市区同心新村。

“改造后增加停车位，停车不再难”

在同心新村，记者看到小区过道上划了一

排排的停车位，大部分的车辆整齐有序地停放

在白线范围内。“去年小区进行了改造，增加了

不少停车位。”业主王女士告诉记者，在改造之

前，小区地面停车位紧缺，许多业主没地方停

车，“现在晚上回家基本都能找到车位，停车不

再是难事。”

记者了解到，同心新村有 300 多户居民，

有几十个地下停车库，同时每栋楼下设有地面

车库，但随着汽车越来越多，停车位还是紧

张。去年小区进行管网改造，减少了绿化面

积，增加了两百多个停车位，缓解了小区的停

车难题。

“原先绿化带面积很大，和车库仅有五米

距离，道路两旁不能停车。”业主黄先生告诉记

者，小区改造通过缩减绿化带，将原来的道路

扩宽至 8 到 10 米，并且根据道路的宽窄，划了

“横向”“斜向”两种车位，“新增的停车位对所

有业主开放，先到先得，大家停车方便不少。”

“去年同心新村进行了老旧小区改造和雨

污分流改造，当时我们提出将小区部分绿化带

改造成停车位。”业委会有关负责人告诉记者，

停车位改造经全体业主表决并多数同意后，经

建设部门统一规划审批，再由丽水市城市建设

投资有限责任公司统一施工建设，“新增停车

位后，我们通过门禁等管理措施，进一步规范

小区业主停车。”

一名不愿意透露姓名的业主告诉记者，同

心新村在设计时是一个封闭小区，但开发商并

未履行承诺，交付后小区一直处于开放式管

理，“小区完成改造后实行封闭式管理，在各个

入口设置了道闸，外来车辆不能进入小区停

放，小区的环境也改善了许多。”

“经过沟通协调，矛盾得到有效解决”

一项新规的推出难免出现反对的声音，同

心新村的停车位改造其实也不例外。

记者注意到，同心新村设有十几个门禁，

进行封闭式管理后，小区内的商家对此却不是

很满意。“设置门禁后，我们的车辆不能进小

区，一时间造成很多不便。”一名店主告诉记

者，经过沟通协调，矛盾得到有效解决，商家的

车辆允许白天进入小区，“总的来说，小区的管

理还是挺人性化的，很多事情都能商量解决。”

“我们在制定方案时充分考虑了可操作

性，同时尽量减少矛盾，避免增加或激化矛

盾。”业委会有关负责人告诉记者，在小区进行

改造前，相关规划部门了解了小区实际情况

后，给出了专业的改造意见，“根据专家的意见

进行公示后，大多数业主接受了这份改造方

案。”

在改造过程中，业委会在施工方和业主之

间积极协调，根据不同业主的情况灵活地给出

应对方案。“楼下的垃圾桶怎么配置，凳子放在

哪里⋯⋯解决这些实际的问题后，业主的配合

度也会更高。”

记者看到，小区居民楼楼下虽然设有地面

车库，但大多用作仓库或是出租，真正用作停

车的车库反而很少，许多业主还是习惯把车停

在地面停车位上。

“车库是业主购买的，他们有支配和使用

的权利，同时地面停车位是公共场所，理应由

全体业主共享。”业委会有关负责人表示，目前

小区里停车位充足，基本能满足业主需求。

“如果之后车辆增多，可能还会出现新的

问题，到时候我们会根据现实情况进行调整。”

这名负责人告诉记者，“小区停车是一道难题，

不可能一下子完全摆平，我们只能不停地解决

问题、化解矛盾。”

小区绿化带能否改建成停车位？需要哪

些审批流程？为此记者咨询了莲都区住建局

审批科科长周建军。周建军告诉记者：“小区

绿化属于公共空间，归全体业主共有。除了政

府统一规划审批外，目前，市区没有小区绿化

带改建成停车位的相关审批。”

小区停车老大难 同心新村有“妙方”
管网改造后，增加两百多个地面停车位
推行过程中也有反对意见，解题的关键是沟通协调、解决矛盾

扫一扫关注
城市“停车难”


